
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Jueves 15 de Noviembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Califica como lamentable y reprobable el coordinador de la bancada del PRI  en el congreso local, 
Jaime Escobedo, las agresiones ocurridas este martes en el PRI estatal, explicando que la 
situación fue focalizada y no representa al PRI queretano. (NC) 
 
La lucha de poderes es descarnada y no está exenta de pasiones, apuntó el diputado convergente 
Marco Antonio León Hernández, al dar su opinión sobre la agresión es de Felipe Valdés al 
dirigente Jesús Rodríguez Hernández. Precisó que espera que con esta situación se haya tocado 
fondo y de aquí en adelante se dé el fortalecimiento del tricolor. (NC) 
 
Cabeza. Los hechos sucedidos al interior de los partidos políticos son casos aislados, pues esto 
del reacomodo en ellos es un ejercicio por la lucha del poder, dijo el diputado convergente Marco 
Antonio León Hernández. (EL) 
 
LEGISLATURA 
El diputado del PRD, Martín Mendoza Villa publicó una ley ya creada durante la LIII Legislatura 
para la reforma del Estado, acusó el diputado del PAN, José Luis Sainz. Dice que no lo critica 
pero es un trabajo solamente desempolvado y que ya había sido aprobada. (NC) 
 
El sistema judicial de Querétaro está a punto de colapsarse por exceso de trabajo en los 22 
juzgados, informó la diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Ante las críticas que ha recibido el programa Enciclomedia, por parte de los legisladores federales, 
la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía consideró que debe continuar y ampliarse a 
secundaria. (NC) 
 
Hay que esperar al presupuesto educativo para el próximo año y sin embargo se teme -dijeron las 
autoridades educativas aquí en  Querétaro- un recorte para los recursos federales de este año, 
señaló la secretaria de educación Guadalupe Murguía. (EL) 



 
10 alumnos de todo el estado fueron reconocidos por las autoridades educativas por los mejores 
promedios en la prueba ENLACE y que se dieron gracias al esfuerzo y dedicación de estudiantes y 
profesores, subrayó Guadalupe Murguía, secretaria de educación en el estado. (EL) 
 
Dado que las autoridades educativas federales, aún no dan por terminada la primera etapa del 
programa “escuela segura”,  Querétaro todavía no inicia con ello, por ser parte de la segunda 
etapa, aseguró. Raimundo Gómez, coordinador general de USEBEQ. (EL) 
 
Aunque se ha retrazado la firma de convenio con la federación para la implementación del 
programa Escuela segura, el coordinador de la USEBEQ, Raymundo Gómez, dijo que se prevé 
que participen 150 escuelas públicas y privadas del municipio de Querétaro. (NC) 
 
En lo que va del año la USEBEQ ha reubicado 9 adolescentes de secundaria, sobre todo por 
problemas de conducta e incluso algunos han portado armas blancas, señaló Raymundo Gómez 
Ramírez. (NC) 
 
Cerca de 150 mil queretanos viven en Estados Unidos, de acuerdo a lo que se dijo ayer en el Foro 
social mundial de la migración, una acción para el cambio global, que se llevó a cabo 
simultáneamente en 5 universidades del país. (NC) 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro participó, a través de una video conferencia,  en el foro 
“migración una acción local para un cambio global”. (EL) 
 
A partir de Julio del año 2008, la Facultad de contaduría y administración de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, ofertará la licenciatura en negocios y comercio internacional, señalo 
Fernando Valencia, director de dicha facultad. (EL) 
 
Cabeza. De los 382 alumnos que están realizando el curso propedéutico para ingresar a la facultad 
de Contaduría y administración para  el semestre, enero-junio, 200 serán aceptados, informo 
Fernando Valencia, director de dicha facultad. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Mauricio Cobo Urquiza, director de transporte público, aseguró que habrá una carretera especial 
destinada para el transporte público, autobuses y taxis durante la Feria internacional de  Querétaro 
2007, con la cual se harán 10 minutos tanto de ida como de regreso, con un costo de 5 pesos. (EL) 
 
Ricardo Veraza Peñalosa, Presidente de la Cámara nacional de la industria restaurantera y 
alimentos condimentados, aseguró que los restaurantes que se ubican en la feria internacional 
ganadera, tienen ingresos que se pueden duplicar si ofrecen un servicio de calidad. (EL) 
 
Inauguró Margarita Zavala el quinto congreso internacional del Centro de estudios y formación 
integral de la mujer, en el que participan cerca de 400 mujeres. (NC) 
 
Con motivo del día mundial del reciclaje, hoy se llevará a cabo una campaña de recolección  de 
materiales reciclados, anunció la diputada María de Jesús Ibarra. Lo que se recolecte estará 
destinado a comprar víveres para enviar al estado de Tabasco. (EL) 
 
El día de ayer se dio a conocer que siguen funcionando todavía algunos centros de acopio, 
establecidos en algunos puntos de  Querétaro. (EL) 
 
La FUC compró un predio en San Juan del Río a Gobierno del Estado, para la construcción de un 
Mercado que beneficiará a más de 200 comerciantes, informó su líder J. Merced Aguilar Trejo. 
(NC) 



Del 20 al 25 de noviembre se va a realizar el festival de graffiti Alianza sin fronteras, que traerá a 
esta ciudad a muchos jóvenes dedicados a hacer graffiti, informó el dirigente del PRD en el 
municipio de Querétaro, Ramiro Trejo Ramos. (NC) 
 
El Instituto de la cultura debe acercar la cultura y la promoción de las artes a las comunidades 
marginadas, señaló la artita plástica Laura Ugalde. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
Del 22 al 25 de noviembre inicia la feria de Huimilpan, a la cual se espera el regreso de 
aproximadamente 2 mil migrantes, informó el Alcalde Lucio Fajardo. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
De los 18 rellenos sanitarios que existen en el Estado, únicamente 3 cuentan con todos los 
permisos necesarios y funcionan adecuadamente, señaló la diputada María de Jesús Ibarra, 
quien dijo que el principal obstáculo es la falta de recursos. (EL) 
 
Entrevista. María Elena Villagrán, investigadora de la facultad de Química de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, señala que  la enfermedad de Chagas es transmitida por un parásito en la 
sangre (hematófago). Se transmite en la zona rural por una chinche del tamaño de una cucarachita 
que se alimenta de sangre; al defecar, produce la infección que entra en nuestro cuerpo por el 
mismo piquete y afecta al corazón y otros órganos, en diversas etapas que pueden llevar hasta 
diez años. Se detectó mediante un estudio que en Querétaro existe esta infección, por lo que se da 
seguimiento a las personas afectadas. La empresa Beber se ha comprometido a dar el tratamiento 
por cinco años a estas personas. Recomienda en las zonas rurales, no dejar huecos en las 
construcciones para evitar que prolifere la chinche.  
 

AGRICULTURA 
Están condenados a desaparecer los pequeños productores agrícolas, con el libre ingreso de maíz 
y frijol de Estados Unidos el próximo año, aseguró el profesor investigador de la Facultad de 
Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro, Jorge Patiño Hernández. 
(NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se trabaja en una base de datos para el control de los internos al interior de los centros de 
readaptación, lo que permitirá mayor seguridad, aseguró Felipe Urbiola Ledesma. (NC) 
 
 


